



Organización
Femenina Popular
Defendamos la vida, el territorio y la paz

VOCES DE MUJERES

24 DE MAYO DE 2023

La Organización Femenina Popular, con más de 50 años de trayectoria en la defensa de los Derechos Humanos de las mujeres y las comunidades en Barrancabermeja y la región del Magdalena Medio, ha sido víctima de hechos de agresión y hostigamiento como retaliación por su acción política. Por esto, ha sido reconocida como víctima y sujeto de reparación colectiva por parte del Estado. Sin embargo, este reconocimiento y las consecuentes medidas han sido insuficientes para superar la situación de impunidad y de inseguridad a la que la Organización se encuentra expuesta.

La Organización Femenina Popular ha continuado su trabajo y fortalecido sus acciones de incidencia, así como los espacios de participación territorial de las mujeres. Muestra de esto han sido los dos encuentros regionales de mujeres por la vida, los derechos humanos y el territorio, que se han realizado durante este año en Barrancabermeja, reuniendo más de mil mujeres para construir propuestas de paz con sentido de mujer. Lamentablemente, hemos evidenciado que a la par han continuado los hechos de hostigamiento y agresión contra la Organización.

Ayer, La Casa de la Mujer del barrio Torcoroma, sede histórica de la Organización Femenina Popular, fue agredida en las instalaciones de la emisora comunitaria La Mohana por personas desconocidas, quienes arremetieron contra la puerta de ingreso que resultó destruida en su totalidad, dejando expuestos los equipos de radio y comunicaciones. Sin embargo, ninguno de estos fue hurtado. En esta sede también funcionan las oficinas administrativas y la Casa Museo de la Memoria y los Derechos Humanos de las Mujeres.

Esta acción se suma a otros hechos que en los últimos meses han alterado la tranquilidad de las mujeres de la Organización Femenina Popular y han significado daños materiales en sus sedes y lugares de memoria.

Consideramos estos hechos como una agresión política contra la Organización Femenina Popular, su historia y su proyección como organización fortalecida en la región, además de un ataque directo a la libertad de prensa de los medios comunitarios y alternativos, especialmente en un momento histórico que nos llama a defenderlos como escenario fundamental de la democracia.

Hacemos un llamado a las autoridades locales a garantizar la protección e integridad de los bienes de las personas y organizaciones defensoras de los derechos humanos, a avanzar en la identificación de los responsables y el fin de la impunidad.

A las entidades nacionales, especialmente al ministerio de las TIC y al Ministerio de cultura a acompañar y proteger los medios de comunicación popular y alternativa, de manera especial la emisora comunitaria La Mohana, pues estos constituyen la base para la anunciada red nacional de medios alternativos y son agentes fundamentales de la pluralidad y la democracia.

Convocamos, como movimiento social de Barrancabermeja y la región del Magdalena Medio, a insistir en aquello que nos une, fortaleciendo los escenarios de diálogo, propuesta y protección colectiva. Esto urge en el actual contexto de emergencia humanitaria y de crisis política y social, para que sea la llama de la paz, y no la sombra de tiempos oscuros, la que nos muestre el camino en estos momentos.

Invitamos a la comunidad internacional a hacer presencia en la región del Magdalena Medio y acompañar los procesos sociales y de mujeres, como un ejercicio de protección de la vida, el territorio y la paz.

ORGANIZACIÓN FEMENINA POPULAR

Barrancabermeja, Magdalena Medio, Colombia

Suscriben:

Unión Sindical Obrera

Central Unitaria de Trabajadores – Barrancabermeja, Magdalena Medio

Espacio de Trabajadores y Trabajadoras de Derechos Humanos

SINALTRAINAL

Confluencia de Mujeres para la acción pública

Programa de Desarrollo y Paz del Magdalena Medio

Corporación Regional para la Defensa de los Derechos Humanos – CREDHOS –

Asociación del Valle del Río Cimitarra – ACVC –

Corporación SEMBRAR

Asociación de Periodistas de Barrancabermeja – APB –

Red de Emisoras Comunitarias del Magdalena Medio – AREDMAG -

Congreso de los Pueblos

EDI de Mujeres – Congreso de los Pueblos

SINALTRACOMFASALUD Barrancabermeja

SINTRADECOM Barrancabermeja

Federación Agrominera del Sur de Bolívar – FEDEAGROMISBOL

Asociación Regional de Mujeres Agromineras y urbanas del sur de Bolívar y sur del Cesar - JUNTAS